
                                                                        

  Monsieur le commissaire enquêteur.

  Je suis globalement plutôt favorable au développement des énergies renouvelables, notamment 
pour ne pas mettre « tous nos œufs dans le panier du nucléaire », ce qui me semble être dangereux.

  Ceci dit, les projets éoliens ne voient le jour que parce que de grosses sociétés, qui peuvent 
mobiliser les moyens techniques et financiers nécessaires, savent qu’elles vont faire de gros profits. 
Cet appât du gain ne favorise pas la cohérence des projets qui devraient à mon sens être réfléchis de 
façon globale à l’échelle d’un territoire.

A ce que j’ai compris, on peut voir par exemple un parc éolien alimenter un poste EDF à des dizaines 
de kilomètres et un futur parc éolien qui verrait le jour près de ce même poste EDF saturé devrait 
aller vers un autre  poste EDF (peut-être proche du premier parc éolien !). Les réseaux pourraient 
alors se croiser par faute que l’ensemble n’ait pas été réfléchi en amont.

                                                            QUEL GASPILLAGE !

  D’autre part, la gêne occasionnée par les éoliennes (paysage, valeur des biens immobiliers voisins, 
problème de réception TV, effets possibles sur la santé…) impacte directement les riverains, il faudrait
donc imaginer une compensation directe aux riverains. Par exemple une garantie 
d’approvisionnement en électricité (ce qui peut paraître inutile aujourd’hui, mais qu’en sera-t-il 
demain ?) à un TARIF PREFERENTIEL.

  Par ailleurs, c’est la multiplication anarchique des parc éoliens qui posera problème, toutes les 
communes voisines ont un projet en cours ou sont sollicitées pour en développer un. Il faudra mettre 
une limite à ces constructions pour qu’elles restent à un niveau tolérable.

  Je pense qu’en parallèle de ces installations, qui ont toutefois le mérite de nous rappeler que 
l’énergie dont nous disposons n’est ni gratuite ni illimitée, l’état devra veiller à faire arrêter les 
gaspillages : si les éoliennes qui dégradent notre environnement servent par exemple à éclairer des 
vitrines commerciales la nuit ou à alimenter des panneaux publicitaires lumineux géants, 

                                                                              ALORS NON !

  Là encore, besoin de VISION GLOBALE !

  J’ai aussi peur que si des nuisances sur la réception TV surviennent, il soit difficile de trouver un 
interlocuteur pour résoudre le problème (surtout dans un habitat dispersé où seules quelques 
maisons pourraient être concernées).

                                                                                                      

                                                    


